

LOS FAVORITOS DE...



ERNESTO OLIVARES

Montañista, instructor y conferencista.

- 1. ¿Tu último descubrimiento viajero?** "Siempre he dicho que mientras más conozco el mundo, más me gusta Chile. Nosotros todavía tenemos lugares que conservan la naturaleza prístina, donde queda mucho por descubrir. Uno de esos sitios es la **cordillera Darwin**, en Tierra del Fuego, donde quedan muchas cumbres por escalar. Ahí todavía hay un desafío, que es conocerlo".
- 2. ¿Dónde volverías ahora si pudieras?** "A la **isla Rey Jorge**. Cada visita al territorio antártico me sitúa en ese misterio que para mí siempre fue ver un pingüino, una foca, todo lo que veía en los documentales. Es un lugar que te lleva a lo más básico del ser humano. Se lo decía a mis estudiantes cuando estuvimos allí; cierras los ojos, escuchas a los petreles y es como estar en **Jurassic Park**".
- 3. ¿Un libro que te haya inspirado?** "Lo tengo claro: la **Biblia**. Cuando nos fuimos a vivir a Bolivia con mi familia, entré a una escuela con mi hermana en Santa Cruz de la Sierra y uno los libros que nos pidieron llegando fue una Biblia. Nos hicieron leer el Génesis. Allí estaba la historia del diluvio y del arca de Noé que encalla en los montes Ararat. Fue sorprendente para un cabo de 10 años saber que el arca había quedado en una montaña. Me preguntaba cómo será esa cuestión de subir y bajar un cerro. Eso me voló la cabeza y me hizo quedar pegado con la montaña. Esa curiosidad me llevó a subir mi primer cincmil a los 14 años".
- 4. ¿Una montaña en especial?** "El **Nanga Parbat**. Es lejos la más difícil que he escalado en mi vida, pero además allí tuve la oportunidad de conocer a los grandes amigos que tengo de la vida, como Cristián García-Huidobro o Carlos Basco. Cuando el ser humano se enfrenta a la adversidad, es capaz de crecer. Allí crecimos todos, no había día en que no saliera sin miedo y siempre le pedía a Dios que nos diera la oportunidad de volver. Nunca pedí por la cumbre".
- 5. ¿Tu ciudad favorita de Chile?** "Punta Arenas. Llegué desde la serraña boliviana a la ciudad más austral del mundo. Tuve muchos amigos y una familia magallánica por adopción, mis primeros estudios universitarios. Mis memorias tienen que ver con esos inviernos allí y también con la iglesia adventista y el movimiento scout que fundé bajo su alero, llamado Ventisquero".
- 6. ¿Tu ciudad favorita del mundo?** "Katmandú, Nepal. En 2017, para mi quinta expedición al Everest, tuve un accidente vascular a 300 metros de la cumbre. Logré bajar, pero me iban a amputar la pierna. Estuve tres semanas en el hospital público de Katmandú, y lo que no tenían lo suplía la calidad humana de toda la gente que estuvo conmigo: enfermeras, médicos, sherpas. No hubo día en que no tuviera a alguien en la habitación, llevándome fruta, tratando de hacerme reír".
- 7. ¿Tu área natural favorita de Chile?** "A pesar de los años y todo lo que ha sido intervenido, el **Parque Nacional Torres del Paine**. Puedes ir 10 veces y siempre te vas a sorprender. Si pueden ir en invierno, vayan".
- 8. ¿Dónde llevarías a un extranjero en Chile?** "Al **altiplano**, a la meseta de **Putre**, a **Parinacota**, **Guallatire**, **Cacopoma**, el **hito tripartito**. Es una zona donde hay una riqueza muy grande relacionada con cómo se trató a las montañas desde las culturas andinas".
- 9. ¿Un lugar que te haya decepcionado?** "Lhasa, en Tíbet. Tenía una expectativa que nacía de la lectura de *Siete años en el Tíbet*. Llegar a Lhasa, entrar al palacio Potala y no ver al Dalai Lama fue raro. Buscaba un lugar que ya no existía".
- 10. ¿El lugar de Chile que debiera ser un gran hito viajero?** "Me gusta la zona de los **fiordos patagónicos**: Caleta Gonzalo, fiordo Comau, Huinay. Creo que si estuviera en un lugar con más cultura de vida al aire libre, esa zona estaría muy sobreexplotada, pero como no lo está, es una ganancia para nosotros".
- 11. ¿Un hotel?** "El **Explora Rapa Nui**, donde me tocó estar por temas laborales. Lindo el hotel, espectacular el lugar, pero sobre todo inolvidable la gente".
- 12. ¿Lo que no falta en tu equipaje?** "En las expediciones me obsesiona llevar siempre papel higiénico, le saco el cartoncito y lo meto en una bolsa Ziploc. Así nunca se va a mojar. Nunca me ha ocurrido, en ninguna expedición".
- 13. ¿Lo mejor y peor de los viajes?** "Lo mejor, conocer gente. Lo peor, los cambios horarios. Duermo en los aviones, pero se me desordenan las comidas. La debilidad de Ernesto Olivares es el estómago".
- 14. ¿Una aventura soñada?** "Si alguien me ofreciera hacerme realidad un sueño, le diría: llévenme a los **montes Ararat** (en Turquía). Toda esa zona de Mesopotamia forma parte de los relatos con los que me imaginé las montañas".



En la cumbre del Nanga Parbat, 2007.



Katmandú, Nepal.



Fiordo Comau, Patagonia.

Entrevista:
 Sebastián Montalva W.